

« Le programme s'annonce chargé »

Jacky Prêt, président de Capella Bertrandi, association créée pour valoriser le patrimoine, vient de céder son poste à Sylvie Franchineau, vice-présidente.



Sylvie Franchineau, nouvelle présidente de Capella Bertrandi et Jacky Prêt.

ENTRETIEN

Passation de pouvoir au sein de l'association Capella Bertrandi : Jacky Prêt laisse sa place à Sylvie Franchineau. Petit retour sur les années écoulées avant de se tourner vers l'avenir.

Quel est l'objectif premier de Capella Bertrandi ?

Jacky Prêt : « Le but de l'association est de valoriser le patrimoine public et le patrimoine immatériel de la commune. Cela passe notamment par de la coordination, aux côtés du conseil municipal, de la recherche de financements pour mener à bien une restauration optimale de l'église, plus important patrimoine public de la commune. La valorisation du petit patrimoine public, comme les fontaines ou la chapelle de la Miolière, fait également partie de nos activités. Il s'agit aussi de répertorier le patrimoine communal public et privé (après accord des propriétaires concernés) afin de sensibiliser les jeunes générations garantes, à terme, de sa préservation. Le patrimoine immatériel (tra-

ditions, contes, légendes, chants...) n'est d'ailleurs pas laissé de côté, de même que l'accompagnement, pour le patrimoine privé, des propriétaires qui le souhaitent dans leurs démarches et/ou réalisations. »

Quelles actions ont été menées l'an dernier ?

« Entre conférences, expositions et projets, l'année a été bien remplie. On peut citer pêle mèle la soirée Pays basque organisée avec le comité des fêtes et les deux expositions « Oiseaux de jardin » et « Minéraux » à la chapelle de la Miolière. L'association a également organisé une collecte de ferrailles dont les bénéfices de la vente ont été réinjectés dans les travaux de l'église Saint-Saturin. Les autres actions ont aussi servi à la mise en valeur du petit patrimoine local, immatériel notamment, à travers la création de la balade des fontaines ou la participation à la randonnée gourmande La Bertrandaise. Tout cela permettant de faire découvrir ou redécouvrir des parties du patrimoine local. C'est bien là l'objectif premier de l'association. »

Et pour cette année 2022-2023 ?

« Le programme s'annonce chargé. Cela a commencé le 22 octobre avec une veillée conférence autour du thème de la vie rurale à La Chapelle-Bertrand au XX^e siècle. L'aménagement du presbytère et l'entretien du mobilier de l'église vont continuer, en partenariat avec la commune. L'église accueillera une exposition sur les habits sacerdotaux. Le collectage de photos, documents ou autres supports va continuer afin de conserver les traces du passé communal. C'est un important devoir de mémoire. Celui-ci passera par l'opération collectage : La photo préférée des Bertrandais. Chacun peut déposer ou envoyer une photo accompagnée d'une petite légende. Mise en place d'un parcours découverte dans la commune, une sortie touristique et patrimoine, toute action doit nous permettre de faire perdurer et entretenir la mémoire et le patrimoine matériel et immatériel de la commune chère à notre cœur. »

Contact : jam.pret@yahoo.fr
ou sylvie.franchineau@gmail.com